

ABONNEMENT
 Par année.....\$2.00
 Pour six mois.....1.50
 Pour quatre mois.....1.00
 Édition Hebdomadaire.....\$1.00
 Administration et Rédaction,
 224, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES
 Première insertion, par ligne.....\$0.25
 Tous les jours.....0.05
 Trois fois par semaine.....0.03
 Une fois la semaine.....0.02
 Art de Peinture, Musique ou Écriteure
 La Société de Publication,
 PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 11 Juin 1887

PARTI VICE ROYAL

Lord et lady Lansdowne doivent rester à Ottawa jusqu'à la clôture du parlement. Ils donneront un grand bal mercredi prochain. Leurs Excellences iront ensuite, comme d'habitude, faire une partie de pêche sur la Métapédia ou la baie des chaleurs. Puis le gouverneur reviendra par Québec, où il demeurera avec sa suite pendant quelque temps.

Au mois de septembre, Son Excellence fera l'ouverture de l'exposition des cantons de l'Est, qui aura lieu à Sherbrooke.

REMANIEMENTS MINISTERIELS

Il est évident que le parti libéral ne sera pas seul à subir des changements. Après la session, le ministère sera probablement réorganisé. Les départements des douanes et du revenu de l'intérieur seront abolis, et nous aurons un ministre de commerce, puis deux commissaires des douanes et du revenu de l'intérieur, puis un solliciteur général. Cela fait prévoir bien du remaniement.

Il est certain que sir Charles Tupper va retourner à Londres pour reprendre son poste de Haut Commissaire, qu'il a rempli avec tant d'habileté. Il faudra donc lui donner un successeur comme ministre des finances. Tout en regrettant son départ, il est certain que sir Charles ne nous sera pas peu utile en Angleterre, où il travaillera à notre expansion commerciale avec l'énergie qui le caractérise. Il est probable que son départ suivra de très près la clôture de la session que l'on annonce pour samedi prochain.

COUPS DE CRAYON

La Chambre a repris ses séances hier après-midi et la besogne avance à grands pas, maintenant surtout que l'on s'attend à une prorogation prochaine. Elle siège aujourd'hui.

Si l'on en croit une dépêche de Toronto, en date de jeudi l'honorable M. Edward Blake est bien mal et son malheureux état cause beaucoup d'inquiétudes à ses amis intimes. Il est menacé d'une attaque de paralysie dont les symptômes alarmants se sont manifestés.

Il est probable que les deux contestations d'élections de Trois-Rivières seront abandonnées. Grâce à une entente entre les parties, la contestation de l'élection de sir Hector Langevin a été abandonnée et les conservateurs ont fait de même au sujet de l'élection de l'honorable M. Turcotte, dont la contestation devait être reprise le 8 courant.

Les journaux de Toronto parlent beaucoup du choix de l'hon. M. Laurier, comme chef de l'opposition.

Le Mail s'y oppose sous prétexte que la position appartient de droit à un député d'Ontario.

Le News approuve le choix, rend hommage à l'éloquence et aux talents de l'hon. député de Québec. Est, mais se réserve le droit de le juger comme organisateur et chef de parti.

A la demande de beaucoup de Canadiens de Prescott et Russell, M. Joseph Tassé, a eu jeudi des nouvelles entrevues avec le premier ministre et le ministre de la justice au sujet de la nomination d'un juge canadien français pour les comtés de Russell et Prescott. Quoique M. Tassé ne soit pas député d'Ontario, il ne cesse de s'intéresser à ses compatriotes qui l'ont tant de fois honoré de leur confiance. Il ne se demande pas s'il doit ou non résister, il fait son devoir sans se soucier des conséquences.

LE CANOT, LA TENTE ET LE FUSIL

(Suite.)

Un danger auquel certaines personnes s'exposent, c'est celui de payer seul à l'extrémité d'un canot contenant que le nageur. La pesanteur se trouvant qu'à un bout seulement, l'avant de l'embarcation relève et ainsi l'esquif peut facilement chavirer. Encore dernièrement, je voyais un jeune homme dans un canot d'écorce, sur le canal Rideau, s'exposer de cette manière. Le simple bon sens, il me semble, aurait dû lui faire comprendre que peu aurait fait pour le renverser; néanmoins, ce gaillard n'en faisait aucun cas.

Si vous devez aller seul dans un canot, ayez la précaution de mettre un contrepoids à l'avant de l'embarcation, ce qui obvierez au danger et donnera au nageur plus de facilité pour manœuvrer rapidement.

Une autre imprudence qui se commet souvent c'est de traverser un rapide cours d'eau en travers. Ceci est excessivement dangereux, et le canotier le plus expérimenté ne saurait, en maintes occasions, prévenir par son habileté à manier l'aviron, un accident sérieux.

Il est nécessaire de monter le courant en traversant graduellement. Si vous vous trouvez dans l'impossibilité de pouvoir gouverner le canot de cette manière, la seule chose à faire pour éviter le danger est de laisser aller l'embarcation suivant les caprices du rapide. Ainsi vous éviterez, probablement, un malheur qui a coûté la vie à plus d'un nageur habile.

En débarrassant le canot de bâtons, herbes ou autres obstacles qui s'attachent à l'avant de l'embarcation, ce qui arrive souvent sur des rivières tel que l'Ottawa, où les scieries jettent à l'eau une quantité énorme de petites planches, débris, etc., il faut prendre garde que l'aviron ne soit pas attiré par la force de l'eau sous l'esquif en mouvement. Si la pression devient trop forte, ne tenez l'aviron que légèrement ou laissez le tomber à l'eau; en ne faisant pas ceci, l'embarcation peut facilement chavirer.

Il arrive souvent au nageur que son aviron enfonce sous l'eau, ce qui a lieu en payayant trop vite. Pour empêcher un accident vous n'avez qu'à recourir au moyen ci-haut mentionné: laissez tomber l'aviron ou tenez-le mollement durant quelques instants.

Lorsque l'on a une grande distance à parcourir, il est agréable de faire remorquer son embarcation par un bateau à vapeur trainant des barges, ce qui se voit tous les jours sur certaines rivières. Ceci est d'un grand avantage pour le chasseur ou le campeur; en se reposant, il se rend à destination tout aussi vite que s'il ramait ou payayait; il s'épargne bien des sueurs si le temps est chaud, si le vent est contraire ou si son vaisseau est lourdement chargé.

Il faut apporter une grande prudence lorsqu'il s'agit de se mettre ainsi à la remorque, j'entends lorsque le bateau à vapeur est en mouvement. Le seul et sûr moyen de réussir est de s'y prendre comme suit:

Pagayez jusqu'à une distance d'à peu près cinquante verges du bateau; attendez que ce dernier vous dépasse un peu et donnez après. Celui qui est à l'avant de l'embarcation doit être sur ses gardes, se tenir prêt à saisir le gouvernail de la barge et attacher la corde ou la chaîne du vaisseau de manière à le libérer plus tard sans retardement, sans difficulté. Le nageur de l'arrière, à l'aide de son aviron, tiendra l'embarcation dans une position sûre.

Le grand danger est de payer

trop près des barges et en sens contraire d'où elles vont. En agissant ainsi, vous allez vous jeter dans un remous des plus dangereux.

EMILE-MEDDON.

(A continuer)

Dans la Capitale

Pique-nique annuel
 La société St Patrice d'Ottawa fera son pique-nique annuel le 29 juin courant.

Les exhibitions de cette année
 Les exhibitions provinciales auront lieu cette année à Ottawa et Québec.

Améliorations
 Le rouleau à vapeur était en opération, hier, sur la rue St Patrice, que l'on a complètement macadamisée.

Renards
 Ce matin, un homme sur le marché avait cinq jeunes renards à vendre. Il en a disposé pour \$2 chacun.

Pèlerinage
 Il est probable que le pèlerinage annuel à Ste Anne de Beaupré aura lieu au mois d'août prochain.

Travaux
 Un nombre considérable d'hommes sont employés à compléter la double voie des chars urbains sur la rue Sussex.

Bénédiction
 Le Rév. M. Bouillon accompagnera Sa Grandeur Mgr Duhamel à Douglass, le 15 courant, à l'occasion de la pose et bénédiction de la première pierre de l'église catholique qui sera érigée à cet endroit.

Nos Marchés
 Nos marchés, surtout le marché By, étaient bien achalandés ce matin. Les produits de la ferme de toutes sortes ne manquaient pas. Contrairement à l'habitude, les voitures stationnaient jusque près de la rue Sussex, sur la rue York.

La Fête-Dieu
 Jeudi, jour de la Fête Dieu, s'est passé comme à l'ordinaire, à Ottawa, c'est-à-dire qu'il n'y eut aucune démonstration religieuse, cette fête n'étant pas observée dans la province d'Ontario.

Supérieur du Collège
 On annonce semi-officiellement que le Rév. P. Lefebvre, de Montréal, sera choisi comme supérieur du Collège d'Ottawa. Le nouveau titulaire est un Canadien-français de grand talent. Il résida à Montréal durant de nombreuses années.

Statues
 Deux statues, l'une de St Joseph et l'autre de la Ste Vierge, seront bénies sous peu par Sa Grandeur Mgr Duhamel. Ces statues sont destinées à la nouvelle église du Pont Billings et ont été achetées par les syndics à un prix très élevé.

Vrai mérite
 Mlle D nault a bien voulu donner à l'Orphelinat St Joseph une très belle peinture à l'huile de 7 x 5, faite par elle-même. Ce magnifique morceau est exposé dans un des parloirs de cette institution. Nous offrons nos félicitations sincères à cette jeune artiste sur le haut degré d'excellence qu'elle a su atteindre dans cette peinture.

Incendie
 Hier matin, vers les 11.20 heures, le feu s'est déclaré dans la manufacture de flanelles de MM. Albert France, à New-Edinburgh, et en peu d'instants la vaste bâtisse ne présentait plus qu'un ardent brasier. Les dommages tant par l'eau que par le feu s'élevèrent à la somme de \$1000. 72 hommes qui étaient employés à cette manufacture se trouveront sans emploi durant quelques jours par suite de cet incendie.

Jubilé de la Reine
 On se prépare à célébrer avec pompe le jubilé de la Reine. Les cérémonies seront rehaussées par une grande revue militaire et une illumination générale de la ville, le 30 courant au soir. On croit que les fusiliers Royal Scot's, de Montréal, prendront part à la revue.

La Procession
 C'est demain qu'aura lieu dans les diverses églises catholiques la célébration de la Fête-Dieu, qui se terminera par la grande et toujours imposante procession du Saint-Sacrement au dehors. La procession se mettra en marche immédiatement à l'issue de la messe et défilera par les rues de l'Église, King, Clarence et Sussex jusqu'à la Basilique. Comme par les années passées, cette démonstration extérieure promet d'être des plus grandioses.

Nouvel établissement de tailleur à la parisienne
 M. Rodolphe Chevrier, si bien connu du public d'Ottawa vient d'ouvrir au No. 519, rue Sussex, un nouvel établissement de tailleur. En allant faire visite à son magasin vous y verrez un assortiment de tweed, draps, serges, etc., importées des premières manufactures de France, d'Angleterre, etc. En faisant le choix de son stock M. Chevrier a fait preuve de beaucoup de goût, aussi personne ne laisse son établissement sans ordonner un habillement qui est fait dans le dernier patron et d'un genre tout-à-fait nouveau. M. A. J. Ribout, arrivant de Paris, tailleur fashionable par excellence pour dames et messieurs, est chargé de ce département de la coupe. Il faut voir l'élégance et le fini qu'il donne aux habits, aux pantalons, etc., pour lui rendre justice tant sous le rapport du style moderne que sous celui de la perfection. M. Chevrier compte sur ses nombreux amis et le public, en général pour le patroniser et l'aider à mener à bonne fin ses diverses entreprises. Ses cartes de modes sont les dernières arrivées du Musée des tailleurs illustrés de Paris. 25 mai 1887 im.

Bijouteries
 M. C. H. Doucet vient de faire subir de grandes améliorations à son établissement de bijouteries, argenteries, etc., qui vont lui permettre d'agrandir son commerce. Il vient de recevoir un assortiment magnifique de bijoux, montres, horloges, argenterie et objets de fantaisie pour cadeaux de noces. M. Doucet manufacture et répare les bijoux, les montres, etc., et la satisfaction avec laquelle il a toujours remplis les nombreuses commandes des diverses sociétés de cette ville est une preuve convaincante de son habileté dans cette ligne d'affaires. Que chacun se donne la main et se rende en masse au bloc de l'Hôtel Russell, pour faire leurs achats de bijouteries, etc. 26 mai—3m.

Au Pilon Rouge, 457 Rue Sussex
 Pharmacie Canadienne maintenant ouverte

Toutes prescriptions médicales préparées avec le plus grand soin. Seule agence à Ottawa des parfums et spécifics français.

Toutes les drogues, produits chimiques et spécialités sont garantis purs et de première qualité.

M. Laflamme ayant établi sa résidence à la Pharmacie, le public aura l'avantage de pouvoir faire remplir les prescriptions des médecins à toute heure du jour et de la nuit. Prix modérés.

Ottawa, 21 Mai, 1887—1m.

ON DEMANDE
 Immédiatement quinze à vingt filles. De bons gages seront payés. No. 257 rue Cumberland, Ottawa 11 Juin 1887—3ms.

UNE CHANCE---\$1,075.00
 On peut acheter pour \$1075 une maison double, avec un excellent drainage, de bonnes caves et des étables. Elle occupe une situation centrale, portant le No. 71 de la rue Saint André, entre les rues Sussex et Dalhousie. Elle est maintenant occupée par un bon locataire, qui paie \$10.50 par mois. S'adresser à M. Martin Battle, percepteur du Revenu, ou à la boîte 518, bureau de Poste, Ottawa, 2 Juin 1887—1m

UNION SAINT-JOSEPH

Les membres de l'Union Saint-Joseph sont priés de se réunir à leur salle, dimanche prochain, 12 courant, à 8 heures a.m. pour assister à la procession de la Fête-Dieu.

Par ordre,
 L'AS-SALLE GRAVELLE,
 Sec.-Arch.

Société Saint-Pierre d'Ottawa.

Les membres de cette société sont priés de se réunir à leur salle, dimanche prochain, 12 du courant, à 8 heures du matin, porteurs de leurs insignes pour assister à la procession de la Fête Dieu.

Par ordre,
 CHS. BEROARD,
 Sec.-Arch.
 OTTAWA, le 9 mai 1887.

Union Saint-Thomas

Les membres de l'Union Saint-Thomas sont priés de se réunir à leur salle, coin des rues Dalhousie et York, dimanche prochain, 12 du courant, à 8 heures, pour assister à la procession de la Fête-Dieu.

Par ordre,
 P. S. CALOTT,
 Sec.-Arch.

DEMANDE

On a besoin d'un jeune homme disposé à se rendre généralement utile. S'adresser au No 81 rue Clarence.

DEMANDE

Un bon barbier pour travailler à Hawkesbury; gages, \$5 par semaine, plus pension payée. S'adresser au bureau du "Canada."

ON DEMANDE

Un jeune homme, connaissant bien le français et l'anglais, pour la collection. S'adresser chez Chevrier Frères, 466 rue Sussex.

CHARBON! CHARBON!

NOUVEL ENTREPOT CANADIEN

L. C. DUQUET

Marchand de Charbon

Et agent de l'assurance

"PHENIX,"

"L'ÆTNA"

No. 36, rue Sparks, Elec Russell, Ottawa.

Une visite est respectueusement sollicitée de tous ceux qui ont à faire un approvisionnement de charbon, de même que des personnes qui désireraient prendre une police dans une excellente compagnie d'assurance, dont le capital se chiffre par millions de piastres.

L. C. DUQUET,
 Ottawa, 7 Juin 1887—3m.

AVIS

Ayant décidé de continuer à s'occuper de la branche d'entrepreneur de pompes funèbres, comme par le passé, M. J. Sénécal, coin des rues York et Dalhousie, désire annoncer au public généralement qu'à dater du 1er mai, il aura constamment en magasin l'assortiment le plus complet et varié de cercueils, tentures funèbres, ornements de deuil, etc.

Ottawa, 4 mars 1887

DÉMÉNAGEMENT!

Nouveaux déballages de marchandises du printemps et d'été au complet.

CHAPEAUX

Fentre, Soie et Paille,

Pour messieurs, fillettes et enfants.

Casquettes en soie et en laine

Capots caoutchouc et parapluies.

Circulaires caoutchouc pour dames.

J. COTE,

114 Rue Rideau

B. G.

NOUVELLES

Etoffes à Robes.

Grande Vente

COMPTANT

Marchandises de Printemps

CETTE SEMAINE.

153 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 10 centins, valant 15 cts.
 170 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 12 centins, valant 18 cts.
 130 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 15 centins, valant 20 cts.
 115 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 20 centins, valant 30 cts.
 193 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 25 centins, valant 35 cts.
 163 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 30 centins, valant 45 cts.
 187 Pièces de nouvelles étoffes à robes à 35 centins, valant 50 cts.

BRYSON

GRAHAM

et Cie.

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

TAPISSERIE!

Tapisserie de manufacture Anglaise, Française, Belge, Américaine, Japonaise et Canadienne, à des prix variant depuis

4 cts. la pièce en montant.

Je puis assurer que mon assortiment est dix fois plus complet en cette ligne que tous ceux d'Ottawa combinés.

WM. HOWE

Bloc Howe, rue Rideau, et 393 rue Cumberland.

Ottawa, 6 avril 1887—6m

SPECIALISTE POUR LE TRAITEMENT

DE LA

Dyspepsie et des paralysies

Dr de Bonald

Gradué de l'Université McGill, de la Faculté de Médecine de Paris, Membre mérité de la Société des Arts, Sciences et Belles Lettres de Paris.
 66 Rue Stewart, (Ottawa)
 Avril 28, 1887 1m.